
 1/5 
 
 

 

Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 2005-12-20 
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus 
und Liegenschaften 

Bearbeiter: 
 

Frau Panten 

 Telefon: 545-1602 
 e-mail: APanten@schwerin.de 
 
 
P r o t o k o l l 
über die 020. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und 
Liegenschaften am 08.12.2005 
 
 
Beginn:  17:00 Uhr 
  
Ende:   17:55 Uhr 
  
Ort:   Stadthaus, Am Packhof 2-6, Raum 1.029 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzender 
Wilke, Wolfgang CDU  
 
1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Holtzhauer, Rolf Dr. med. Die Linkspartei.PDS  
 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Harder, Andre SPD  
 
ordentliche Mitglieder 
Birkhahn, Martin SPD  
Brauer, Hagen Dr. CDU  
Frank, Ruth Die Linkspartei.PDS  
Hoffmann, Karin CDU  
Kersten, Eckhard BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
 
Verwaltung 
Brau, Heidi   
Lippert, Björn   
Schmülling, Wolfgang   
 
 
 
Leitung: Wolfgang Wilke 
 
Schriftführer: Rudi Hinz 
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Festgestellte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung  
 

 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 019. Sitzung vom 17.11.2005 
(öffentlicher Teil)  

 

 

 3. Mitteilungen der Verwaltung   
 

 4. Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss   
 

 5. Beratung zu Anträgen aus der Stadtvertretung   
 

 5.1. Ausschreibungsmodalitäten 
Vorlage: 00776/2005  

 

 

 6. Sonstiges   
 

 

 

Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung 
  

Bemerkungen: 
 
Herr Wilke eröffnet die 020. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 
Tourismus und Liegenschaften, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Be-
schlussfähigkeit mit 8 Ausschussmitgliedern fest. 
 

 Beschluss: 
 
Der festgestellten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 019. Sitzung vom 17.11.2005 

(öffentlicher Teil) 
  
 Beschluss: 

 
Die Mitglieder des Ausschusses stimmen der Sitzungsniederschrift der 019. Sit-
zung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Liegenschaften 
vom 17.11.2005 (öffentlicher Teil) mehrheitlich zu. 
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 Abstimmungsergebnis: 

 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 1 
 
 

zu 3 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 -- 

 
  
zu 4 Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss 
  
  
zu 5 Beratung zu Anträgen aus der Stadtvertretung 
  
zu 5.1 Ausschreibungsmodalitäten 

Vorlage: 00776/2005 
  

Bemerkungen: 
 
Herr Lippert gibt zu dem Antrag eine Bewertung ab: 

- Es gibt keine Vorschriften über die Art der Bekanntmachung. Es muss nur 
bekannt gemacht werden. 

- Schwerin veröffentlicht im Stadtanzeiger. 

- Zusätzlich wird auch die Internetseite angepasst (insoweit ist der Antrag 
obsolet). 

- Die Stadtvertretung kann bestimmen, wie veröffentlicht wird. Die Gesell-
schaften können entsprechend angewiesen werden. 

 
Frau Brau ergänzt: Geschlossene Nutzergruppen des Internets erhalten früher 
gezielte Informationen. 
 
Herr Harder ergänzt: Auch Aufträge unter 20.000,00 Euro sollten ausgeschrieben 
bzw. veröffentlicht werden. Die Auftragsvergabestelle sollte auch informiert 
werden. 
 
Herr Dr. Brauer und Herr Wilke erläutern das Ziel des Antrages. 
 
Herr Birkhahn spricht sich dafür aus, auf einen Aushang im Stadthaus zu ver-
zichten. 
 
Die Ausschussmitglieder verständigen sich auf: 
 

Verzicht auf Aushang im Stadthaus und Erweiterung auf beschränkte 
Ausschreibungen. 

 
 
 
 
 



 4/5  

 Beschluss: 
 
Bei Verzicht auf Aushang im Stadthaus und Erweiterung auf beschränkte 
Ausschreibungen stimmen die Mitglieder des Ausschusses dem Antrag der 
CDU-Fraktion mit Beschlussvorschlag: 
 
“Die Stadtvertretung möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, alle Ausschreibungen nach VOB und 
VOL neben der Veröffentlichung in den üblichen Ausschreibungsmedien auch 
durch Aushang im Stadthaus sowie durch Einstellen auf der Internetseite der 
Landeshauptstadt zusätzlich öffentlich zu machen. 
Des Weiteren wird der Oberbürgermeister aufgefordert, die gleiche Vorgehens-
weise auch bei den städtischen Eigenbetrieben und den Gesellschaften zu 
erwirken.“ 
 
einstimmig zu. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 

zu 6 Sonstiges 
  

Bemerkungen: 
 
Herr Harder stellt den Antrag, die Geschäftsführung der BUGA GmbH, Herrn 
Schwarz und Herrn Sander, für die Januarsitzung 2006 (12.01.2006) einzuladen. 
 
Weiterhin kritisiert Herr Harder, dass das Thema Citymanagement durch die 
Stadtmarketing Schwerin GmbH über die Presse in öffentliche Diskussion 
gebracht wurde. Herr Paarmann müsse erst einmal offen legen, dass wirklich 
Verluste im Geschäftsbereich Citymanagement entstehen. Nach den bisher 
bekannten Zahlen ist das City-Management kostendeckend. Wie ist oder soll der 
Fehlbetrag entstanden sein?  
 
Wortprotokoll Herr Harder: “Wir werden uns als SPD Fraktion in den nächsten 
Haushaltsberatungen dafür einsetzen, das für den Bereich Marketing (inkl. 
Stadtmarketing und Regionalmarketing) nicht mehr als 400.000,-- EUR ausge-
geben werden. Weiterhin ist es eine Unverschämtheit seitens der Geschäfts-
führung Stadtmarketing, über die Presse 50.000,-- EUR mehr zu verlangen: Zitat 
in der SVZ „Jetzt ist die Politik gefordert“.  
Dieser Ausschuss hat Ende 2004 verhindert, dass die Stadtmarketingausgaben 
seitens der Stadt um 100.000,-- EUR gekürzt werden. Anscheinend ist die Stadt-
marketinggeschäftsführung überfordert.“ 
 
Er stellt den Antrag, einen Sachstandsbericht zum Betätigungsfeld der Marketing-
Gesellschaft im Februar 2006 vorlegen zu lassen. 
 
 
 
 



 5/5  

Herr Schmülling gibt folgende Informationen aus der Interministeriellen Arbeits-
gruppe (IMAG BUGA): 

- Das am Beutel ist durchfinanziert, GA-Förderung und EFRE betragen insge-
samt 10 Mio. Euro, Bescheid soll noch vor Weihnachten kommen. 

- BUGA-Finanzierung – das Land steht zu seinen Aussagen und wird die 
Förderungszusagen einhalten. 

 
 Beschluss: 

 
Anträge: - Geschäftsführung der BUGA für die Januar-Sitzung einladen 
 
 - Sachstandsbericht zum Betätigungsfeld der Marketing-Gesellschaft  
  im Februar vorlegen lassen 
 
Den Anträgen wird durch die Ausschussmitglieder einstimmig zugestimmt. 
 

  
 
 

 

 
 
gez. Wolfgang Wilke  gez. Rudi Hinz  

    
Vorsitzender  Protokollführer  
 
 




